

Acta número
1776.



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
SECRETARÍA GENERAL
DE ACUERDOS

EN MEXICALI, CAPITAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, SIENDO LAS DIEZ HORAS DEL DÍA VEINTIUNO DE NOVIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE, PREVIA CONVOCATORIA FORMULADA PARA SESIÓN DE PLENO ORDINARIA, CELEBRÁNDOSE EN ESTA MISMA FECHA Y LUGAR; REUNIDOS EN EL RECINTO OFICIAL DE ESTE TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, LOS SEÑORES MAGISTRADOS SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, FÉLIX HERRERA ESQUIVEL, JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO, MARÍA ESTHER RENTERÍA IBARRA, RAÚL GONZÁLEZ ARIAS, TAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA, COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, J. JESÚS ESPINOZA OROZCO, VÍCTOR MANUEL VÁSQUEZ FERNÁNDEZ, JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, GUSTAVO MEDINA CONTRERAS, MARCO ANTONIO JIMÉNEZ CARRILLO, JORGE IGNACIO PÉREZ CASTAÑEDA, MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, SONIA MIREYA BELTRÁN ALMADA, VÍCTOR MANUEL FERNÁNDEZ RUÍZ DE CHÁVEZ Y LA LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, BAJO LA PRESIDENCIA DEL PRIMERO DE LOS NOMBRADOS, EXISTIENDO QUÓRUM LEGAL, SE DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN DE PLENO, Y SE PONE A CONSIDERACIÓN DE LOS PRESENTES, EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA:

1. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA.
 2. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO DE LAS ACTAS CORRESPONDIENTES A LA SESIONES DE PLENO:
 - ✓ ORDINARIA DE FECHA VEINTISIETE DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE.
 - ✓ ORDINARIA DE FECHA TRES DE OCTUBRE DE DOS MIL DIECISIETE.
 - ✓ ORDINARIA DE FECHA DIEZ DE OCTUBRE DE DOS MIL DIECISIETE.
 - ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA SIETE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE, CON NÚMERO DE FOLIO 1772.
 3. INFORME QUE RINDE EL PRESIDENTE DE ESTE CUERPO COLEGIADO EN RELACIÓN A LAS ACTIVIDADES DE SU REPRESENTACIÓN.
 4. INFORME QUE RINDEN LOS MAGISTRADOS CONSEJEROS RESPECTO A LAS ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO. —
 5. EXCUSAS QUE PRESENTA LA MAGISTRADA MARÍA ESTHER RENTERÍA IBARRA, EN LOS TOCAS CIVILES 1034/2017 Y 1681/2017, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 171, FRACCIÓN III, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES DEL ESTADO.
 6. EXCUSAS QUE PRESENTA LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, EN LOS TOCAS CIVILES 1183/2017, 686/2017, 1389/2017, 1484/2017, 1646/2017, 924/2017, 143/2017 Y 197/2017, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 171, FRACCIÓN X, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES.
 7. EXCUSAS QUE PRESENTA EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, EN LOS TOCAS PENALES N-0245/2017, N-0206/2016, N-0173/2017, Y N-0236/2017, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 95, FRACCIÓN IX, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS PARA BAJA CALIFORNIA (SE HIZO CORRECCIÓN DURANTE LA SESIÓN EN EL AÑO DEL SEGUNDO TOCA PRECISADO)
 8. PROPUESTA QUE REALIZA EL MAGISTRADO GUSTAVO MEDINA CONTRERAS, A FAVOR DE LA LICENCIADA KARLA COLLINS MANZO, PARA QUE SE DESEMPEÑE COMO SECRETARIA DE ESTUDIO Y CUENTA EN LA PONENCIA A SU CARGO, POR EL TÉRMINO DE SEIS MESES A PARTIR DEL UNO DE DICIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE.
 9. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS.
 10. ASUNTOS GENERALES.
 11. CLAUSURA DE LA SESIÓN.
-
1. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA.
 2. SE APRUEBAN POR LOS MAGISTRADOS QUE INTERVINIERON EN CADA UNA DE LAS SESIONES, LAS ACTAS CORRESPONDIENTES A LAS SESIONES DE PLENO:
 - ✓ ORDINARIA DE FECHA VEINTISIETE DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE.
 - ✓ ORDINARIA DE FECHA TRES DE OCTUBRE DE DOS MIL DIECISIETE.
 - ✓ ORDINARIA DE FECHA DIEZ DE OCTUBRE DE DOS MIL DIECISIETE.
 - ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA SIETE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE, CON NÚMERO DE FOLIO 1772, RELATIVA A LA DESIGNACIÓN DE PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA Y DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA.
 3. INFORME QUE RINDE EL PRESIDENTE DE ESTE CUERPO COLEGIADO EN RELACIÓN A LAS ACTIVIDADES DE SU REPRESENTACIÓN. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, INFORMO, MUY BUENOS DÍAS NUEVAMENTE COMPAÑEROS, COMPAÑERAS, EN SU REPRESENTACIÓN ASISTI A LA CIUDAD DE ENSENADA, A UN FORO ESTATAL DE SEGURIDAD PRESIDIDO POR EL EJECUTIVO QUIÉN FUE ACOMPAÑADO POR LA PROCURADORA Y EL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA, YO ASISTI EN REPRESENTACIÓN DE USTEDES Y FUI ACOMPAÑADO EN ESA OCASIÓN Y AGRADEZCO POR LA MAGISTRADA CONSEJERA MIRIAM NIEBLA Y POR EL SEÑOR MAGISTRADO LÓPEZ MEZA, QUIENES IGUALMENTE ME ACOMPAÑARON A VISITAR A LOS JUECES DE LA CIUDAD DE ENSENADA A QUIEN LES TRANSMITÍ EL SALUDO DE TODOS USTEDES, IGUALMENTE TUVE UNA REUNIÓN ENTRE LO MAS RELEVANTE CON EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONGRESO AL CUAL LE LLEVÉ LOS RESPETOS DE CADA UNO DE USTEDES Y LÓGICAMENTE SE HABLARON DE TEMAS SIMPLEMENTE DE PRIMER CONTACTO INSTITUCIONAL, Y EL DÍA DE AYER ASISTI IGUALMENTE AL DESFILE TRADICIONAL DEPORTIVO CON MOTIVO DEL VEINTE DE NOVIEMBRE, EN EL CUAL ASISTIMOS Y LO RELEVANTE FUE LOS REQUERIMIENTOS DE LA PRENSA RESPECTO AL PRESUPUESTO, QUE AHORITA ES EL TEMA, SIMPLEMENTE MANIFESTE EL PRESUPUESTO QUE YA HABÍA SIDO ELABORADO POR LA CANTIDAD QUE SE MANEJA QUE ES DE UN MIL CUATROCIENTOS MILLONES UNA CANTIDAD ADICIONAL,

LÓGICAMENTE ESPERANDO EN SU OPORTUNIDAD LA RESPUESTA DEL CONGRESO, SABEMOS QUE NOSOTROS SOLICITAMOS TODAS NUESTRAS NECESIDADES Y AL FINAL PUES TENEMOS QUE ATENDER LAS NECESIDADES ESTATALES, PERO DE MI PARTE INDEPENDIEMENTE DE OTRAS ACTIVIDADES QUE HE REALIZADO EN SU REPRESENTACIÓN, ÉSTO SERÍA LO MÁS RELEVANTE Y SI HUBIERA ALGÚN CUESTIONAMIENTO DE USTEDES CON MUCHO GUSTO TAMBIÉN ME QUEDA EL TEMA DE LA PRENSA RESPECTO A algunas SITUACIONES DE COMPAÑEROS JUECES, AHÍ VOY A AGRADECER QUE ALGUNO DE USTEDES MAGISTRADO ME ACOMPAÑEN PARA PLATICAR CON ALGUNO DE LOS MISMOS, SON SITUACIONES YA REALMENTE ESPECÍFICAS PERO QUE LÓGICAMENTE VAMOS ATENDER EN DEFENSA DE LOS MISMOS Y EXPLICACIÓN ANTE LA CIUDADANÍA SITUACIONES QUE SE ESTÁN PRESENTANDO EN ESOS TEMAS, SI ALGUNO DE USTEDES CONSIDERA QUE YO DEBA ABARCAR ALGÚN TEMA. EL MAGISTRADO VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ, COMENTÓ, SI MAGISTRADO, NADA MÁS SI TIENE A SU ALCANCE A CUÁNTO ASCENDIÓ LO QUE SE ENTREGÓ COMO PRESUPUESTO EL AÑO PASADO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, EXPLICÓ, TENGO ENTENDIDO QUE ESTÁBAMOS EN LOS NOVECIENTOS CASI NOVECIENTOS CINCUENTA CREO QUE ERA LA CANTIDAD QUE SE MANEJÓ, CON MUCHO GUSTO VOY A PEDIR AL ÁREA RESPECTIVA QUE SE LE PROPORCIONE Y AHORITA ESTAMOS PROPONIENDO UN MIL CUATROCIENTOS TAMBIÉN COMO CINCUENTA, QUE LÓGICAMENTE COMPRENDE SEMEFO, COMPRENDE CENTROS DE CONVIVENCIA, EL APOYO SOBRE TODO AL NUEVO SISTEMA, PENSÁNDOLO EN LO QUE CORRESPONDE A LA ZONA COSTA, PERO SIN OLVIDAR QUE NECESITAMOS JUECES EN MEXICALI, TIENEN MUCHO TRABAJO LOS COMPAÑEROS Y TAMBIÉN YA PREVIENDO LO QUE HABÍA DEJADO EL MAGISTRADO VÁZQUEZ RESPECTO A LO FAMILIAR E IGUALMENTE ESTABA EL DÍA DE AYER REFLEXIONANDO SOBRE EL TEMA DE JUSTICIA LABORAL, ENTONCES VA A HABER POSIBLEMENTE COMO EN SU MOMENTO SE HIZO ALGO CREO QUE FUE MUY CORRECTO Y POSIBLEMENTE REPETIR UN GRUPO DE TRANSICIÓN PARA LA JUSTICIA LABORAL, HUBO EN SU OPORTUNIDAD CUANDO FUE LO DEL NUEVO SISTEMA Y CREO QUE SI ABONA MUCHO QUE HAYA UN GRUPO QUE SE DEDIQUE A ÉSTO, PORQUE NO ES UN TEMA SENCILLO ENTONCES SI ALGUNO DE LOS MAGISTRADOS QUISIERA PARTICIPAR, AHORITA NADA MAS LO DEJO COMO UN COMENTARIO, PERO ME AYUDARÍAN MUCHO, LÓGICAMENTE YO ASUMIRÉ ESA RESPONSABILIDAD, PERO SI ALGUNO DE USTEDES PUDIERA ACOMPAÑARME PARA EN UN MOMENTO DADO HACER, RECUERDO QUE EN ESE TIEMPO EL MAGISTRADO JIMÉNEZ INTEGRÓ ESA COMISIÓN EN ESA OPORTUNIDAD PARA EL NUEVO SISTEMA, AHORA COMO ES LABORAL PUES LÓGICAMENTE SON TEMAS DISTINTOS, SI ALGUNO DE USTEDES FUERA DE SU INTERÉS CREO QUE AYUDARÍAMOS MUCHO PARA QUE HUBIERA ESTE GRUPO DE IMPLEMENTACIÓN PARA PUES LLEVAR LO MEJOR POSIBLE LA INCLUSIÓN DE LA JUSTICIA LABORAL PARA NOSOTROS, SEGUIMOS EL USO DE LA VOZ, MAGISTRADO EL MAGISTRADO VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ, COMENTÓ, MAGISTRADO, ME HA LLAMADO LA ATENCIÓN A LO LARGO DE SUS DECLARACIONES QUE HACE MUCHO ÉNFASIS SOBRE EL SEMEFO, QUE HAY DE SEMEFO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, EXPLICÓ, LA SITUACIÓN ES QUE ES UNA PREOCUPACIÓN QUE ME MANIFESTARON EN EL EJECUTIVO POR UNA PARTE, NÚMERO DOS, HOY TUVE NOTICIA DE PORQUÉ EN LA MAÑANA ASISTI EN SU REPRESENTACIÓN A UN PROGRAMA LOCAL, ELLOS ME MANIFESTARON, YO LA VERDAD EN ESE TIEMPO NO ESTABA TAN ATENTO A PRENSA, PERO AL FINAL SE MANEJÓ LO LAMENTABLE QUE SUCEDE NADA MAS PROVISIONALMENTE MIENTRAS SE ACOMODAN LOS CUERPOS EN REFRIGERADORES, AL PARECER HUBO ALGUNAS IMÁGENES QUE DOLIERON A ADEUDOS, ENTONCES ES UN TEMA QUE HAY QUE ATENDER PORQUE SI EXISTE LA PREOCUPACIÓN SOBRE TODO EN TIJUANA, YA ESTÁN LOS TRABAJOS, ESTÁ EL PRESUPUESTO Y ESTÁ AUTORIZADO Y SE ESTÁ INICIANDO LOS TRABAJOS PARA UN PROBLEMA DE TERMOSTATOS EN UNO DE LOS REFRIGERADORES QUE ESTAMOS EN USO, IGUALMENTE EN ESTOS DÍAS SE ESTARÁ TRABAJANDO EN EL PISO DE EL SEMEFO QUE NO ERAN LAS CONDICIONES QUE DEBERÍA TENER, PERO EL RECLAMO AHORITA QUE EXISTE QUE NOS LLEGAN, Y HABLO NADA MAS HIPOTÉTICAMENTE, LA PROCURADURÍA NOS APOYA CON TREINTA CUERPOS SE LIBEREN, PERO LAMENTABLEMENTE INGRESAN CANTIDAD SIMILAR O MAYOR EN TIJUANA, ENTONCES HAY UN ESPACIO QUE SERÍA EL IDEAL SEGÚN NOS COMENTÓ EL COORDINADOR A LAS PERSONAS QUE ME APOYARON EN IR AL SEMEFO, DONDE SE PUEDE LOGRAR UN REFRIGERADOR PARA CINCUENTA CUERPOS, ÉSTOS CUERPOS AYUDARÍAN PARA QUE LÓGICAMENTE TUVIERAMOS ESPACIOS SUFICIENTES PARA DARLE DIGNIDAD A LAS PERSONAS, ÉSTO SE PODRÍA INICIAR A LA BREVEDAD Y ES POR ELLO YO CREO ES UN TEMA DELICADO Y YO CREO QUE POR ESO ME LO HAN MANEJADO COMO PREOCUPACIÓN. EL MAGISTRADO VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ, PREGUNTÓ, Y ESE REFRIGERADOR SERÍA EN EL MISMO EDIFICIO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, DIJO, SÍ, ES UN ESPACIO QUE ESTÁ AHÍ, QUE AHORITA NO SE ESTÁ OCUPANDO QUE PODRÍA INICIAR A LA BREVEDAD. SI HAY ALGÚN COMENTARIO DE LOS COMPAÑEROS, GRACIAS, DE TODAS MANERAS SI TIENEN ALGUNA INQUIETUD HÁGANMELA SABER Y YO CON MUCHO GUSTO LES DARÉ LA INFORMACIÓN QUE TENGA.

4. INFORME QUE RINDEN LOS MAGISTRADOS CONSEJEROS RESPECTO A LAS ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO. LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, INFORMÓ, BUENOS DÍAS, PUES CON LO QUE ME TOCA INFORMAR COMO MAGISTRADA CONSEJERA, QUE EN SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA EL DÍA DIECISÉIS DE NOVIEMBRE SE ME TOMÓ PROTESTA COMO MAGISTRADA CONSEJERA Y SE HIZO UNA NUEVA INTEGRACIÓN DE LAS COMISIONES QUE INTEGRAN DICHO CUERPO COLEGIADO, EN DONDE SE ME NOMBRÓ COMO PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE VIGILANCIA Y DISCIPLINA Y COMO SECRETARIA LA CONSEJERA DORA ILIANA



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
SECRETARÍA GENERAL
DE ACUERDOS



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
SECRETARÍA GENERAL
DE ACUERDOS

GARCÍA, ASÍ MISMO, COMO VOCAL EL SEÑOR CONSEJERO SALVADOR AVELAR Y ES POR EL MOMENTO LO ÚNICO QUE TENGO QUE INFORMAR ESTOY INTEGRÁNDOME A ESA COMISIÓN EN ESE CARGO, ES POR EL MOMENTO LO QUE PUEDO INFORMAR. LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, INFORMÓ, CONTINUANDO Y AL TEMA DE LA NUEVA INTEGRACIÓN DE LAS COMISIONES HE DE INFORMAR A ESTE PLENO QUE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN QUEDÓ COMO PRESIDENTA DE LA MISMA, LA CONSEJERA DORA ILIANA GARCÍA ANGULO, COMO SECRETARIA LA MAGISTRADA CONSEJERA, LA DE LA VOZ, MIRIAM ARÁMBURO, COMO VOCAL EL JUEZ CONSEJERO LUIS JAVIER BALEÓN ZAMBRANO, EN LA COMISIÓN DE CARRERA JUDICIAL COMO PRESIDENTA LA DE LA VOZ, COMO SECRETARIA LA MAGISTRADA CONSEJERA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, COMO VOCAL EL CONSEJERO HÉCTOR ORLANDO DÍAZ CERVANTES, EN LA COMISIÓN DE VIGILANCIA Y DISCIPLINA YA LO ESCUCHARON DE LA PROPIA VOZ DE LA MAGISTRADA CONSEJERA, EN LA COMISIÓN ACADÉMICA COMO PRESIDENTE EL CONSEJERO SALVADOR AVELAR ARMENDARIZ, SECRETARIA MAGISTRADA CONSEJERA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO Y COMO VOCAL EL JUEZ CONSEJERO LUIS JAVIER BALEÓN ZAMBRANO, EN LA COORDINACIÓN DE PERITOS QUEDÓ COMO COORDINADOR EL CONSEJERO HÉCTOR ORLANDO DÍAZ CERVANTES, TAMBIÉN ME PERMITO INFORMAR A USTEDES QUE EN EL PLENO CELEBRADO PRECISAMENTE EL DIECISEIS DE NOVIEMBRE, SE LLEGÓ AL ACUERDO DEL CIERRE DEL JUZGADO DÉCIMO PENAL, ASÍ ES QUE LOS PREPARATIVOS DE ESTE CIERRE SE CONTEMPLAN DEL DIECISIETE AL VEINTIUNO PARA EL CIERRE A PARTIR DE LAS CERO HORAS DEL TREINTA DE NOVIEMBRE DEL DOS MIL DIECISIETE, LOS TRABAJOS DE CIERRE Y ENTREGA SE VERIFICAN DEL VEINTIDÓS AL VEINTINUEVE DE NOVIEMBRE, CON ESTE CIERRE SE LOGRA APOYAR AL NUEVO SISTEMA, EN EJECUCIÓN EN TIJUANA CON UNA SECRETARIA DE ACUERDOS, UN NOTIFICADOR Y UN ADMINISTRATIVO EN ESE DEPARTAMENTO. EN LOS JUZGADOS PENALES HABÍA DOS SINDICALIZADOS, UNO VA PARA APOYO AL SEGUNDO PENAL Y OTRA ADMINISTRATIVA VA PARA EL QUINTO PENAL DONDE HACIA FALTA UNA PERSONA SINDICALIZADA. EN SEMEFO TIJUANA TAMBIÉN HAY UNA PLAZA VACANTE PARA UN ADMINISTRATIVO DE APOYO Y TAMBIÉN HAY OTRA PLAZA VACANTE QUE SERÁ PARA TÉCNICO EN NECRÓPSIAS, EN EL JUZGADO MIXTO DE ROSARITO TAMBIÉN VA EN APOYO UNA SECRETARIA DE ACUERDOS AL ÁREA PENAL Y UNA PLAZA VACANTE DE ADMINISTRATIVA, ESTO ES LO QUE SE LOGRÓ EN ESTE MOMENTO APOYAR CON EL PERSONAL QUE QUEDABA EN EL DÉCIMO PENAL, ESTO EN CUANTO LES PUEDO INFORMAR RELEVANTE PARA ESTE PLENO. EL MAGISTRADO VÍCTOR MANUEL VÁSQUEZ FERNÁNDEZ, PREGUNTÓ, MAGISTRADA, EN EL CIERRE DEL NOVENO LOS EXPEDIENTES PASARON AL PRIMERO PENAL, EN EL CASO DEL DÉCIMO A DÓNDE VAN A REMITIRSE. LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, DIJO, AL SEGUNDO PENAL. EL MAGISTRADO VÍCTOR MANUEL VÁSQUEZ FERNÁNDEZ, PREGUNTÓ, DE CERRARSE EL PRÓXIMO JUZGADO IRÍAN AL TERCERO. LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, DIJO, TODAVÍA ESA DECISIÓN NO SE HA TOMADO PORQUE ESTÁ ENTRE TERCERO Y CUARTO, SE ANALIZARÍA PRECISAMENTE EL NÚMERO DE INSTRUCCIÓN QUE SE TIENE PARA NO RECARGAR EN ASUNTOS A UN JUZGADO, EL TERCERO AHORITA ES EL QUE TIENE UN POCO MAS DE INSTRUCCIÓN QUE LOS DEMÁS, PERO ESA DECISIÓN AUN NO SE TOMA, PERO EN CUANTO TENGAMOS EL DATO, LES INFORMAMOS, AL SEGUNDO PENAL POR EL MOMENTO, ES CUANTO DE MI PARTE.

5. EXCUSAS QUE PRESENTA LA MAGISTRADA MARÍA ESTHER RENTERÍA IBARRA, EN LOS TOCAS CIVILES 1034/2017 Y 1681/2017, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 171 FRACCIÓN III, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES DEL ESTADO, EN VIRTUD DE QUE ENTRE LA MAGISTRADA Y LA LICENCIADA [REDACTED] APODERADA DE LAS INSTITUCIONES BANCARIAS QUE INTERVIENEN EN LOS ASUNTOS, EXISTE UNA RELACIÓN NACIDA DE UN ACTO RELIGIOSO. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, HACE CONSTAR QUE SE APRUEBAN POR UNANIMIDAD LAS EXCUSAS EN LOS TÉRMINOS QUE SE PLANTEARON.
6. EXCUSAS QUE PRESENTA LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, EN LOS TOCAS CIVILES 1183/2017, 686/2017, 1389/2017, 1484/2017, 1646/2017, 524/2017, 143/2017 Y 197/2017, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 171 FRACCIÓN X, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES, POR HABER INTERVENIDO COMO JUEZ EN LOS EXPEDIENTES DE ORIGEN. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, HACE CONSTAR QUE SE APRUEBAN POR UNANIMIDAD LAS EXCUSAS EN LOS TÉRMINOS QUE SE PLANTEARON.
7. EXCUSAS QUE PRESENTA EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, EN LOS TOCAS PENALES N-0245/2017, N-0206/2016, N-0173/2017, Y N-0236/2017, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 95, FRACCIÓN IX, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS PARA BAJA CALIFORNIA. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, MANIFESTÓ, QUIERO HACER UNAS PRECISIONES, LA SEMANA PASADA DOS TOCAS PENALES PRESENTÉ UN PLANTEAMIENTO DE EXCUSA, ESTABAN RELACIONADOS CON EL CÓDIGO DE BAJA CALIFORNIA, CÓDIGO PENAL, AHÍ ES MUY CLARO EL CÓDIGO PENAL EN CUANTO A LAS CAUSAS DE EXCUSAS, QUE SERÍA EL TOCA PENAL 245/2017 ES RELATIVO A LA CAUSA PENAL 698/2017, NO CREO QUE SEA NECESARIO EL NOMBRE DEL IMPUTADO, EN ESTE CASO ME ESTOY FUNDANDO LA FRACCIÓN IX Y XI DEL ARTÍCULO 95 DEL CÓDIGO DE BAJA CALIFORNIA, CÓDIGO PROCESAL PENAL, AHÍ CLARAMENTE ESTABLECE UN ARTÍCULO DE PARENTESCO POR CONSANGUINIDAD CON LA TITULAR Y LA CAUSA PENAL QUE CONOCIÓ, Y TAMBIÉN EN EL TOCA PENAL 206/2016 DE LA CAUSA PENAL 2669/2014 TAMBIÉN AHÍ PARTICIPÓ Y ME ESTOY FUNDANDO EN EL ARTÍCULO 95 FRACCIÓN IX Y LA XI DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS PENALES DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, EN ESTAS DOS CAUSAS PUES ESAS FRACCIONES CLARAMENTE ESTABLECEN EL IMPEDIMENTO, EN LAS CAUSAS PENALES 495/2017 QUE ES EL TOCA PENAL 173/2017, TAMBIÉN INTERVINO LA TITULAR, LA JUEZ, Y EN LA CAUSA PENAL 1447/2016 EL TOCA PENAL ES EL 236/2017, AHÍ SÍ QUIERO HACER UNAS PRECISIONES, EL

CÓDIGO NACIONAL EN LA FRACCIÓN II, HABLA DE LOS PARENTESCOS POR CONSANGUINIDAD CON LOS INTERESADOS, HABLA DEL CONCEPTO DE INTERESADOS, SI LO QUEREMOS ANALIZAR DE LA MANERA MÁS ESPECÍFICA BUENO TODOS LOS QUE PARTICIPAN DESDE EL PUNTO DE VISTA FORMAL EN LA CAUSA Y REALMENTE ESA ES LA ÚNICA FRACCIÓN QUE YO ENCONTRE QUE PUDIÉRAMOS ENCONTRAR EN EL ENCUADRAMIENTO DE LA EXCUSA, PERO TAMBIÉN QUIERO HACER LA ACOTACIÓN DE QUE EL ARTÍCULO 17 CONSTITUCIONAL ESTABLECE CLARAMENTE DE QUE LOS JUZGADORES, LOS MAGISTRADOS, LOS JUECES DEBEMOS DE RESOLVER CON UNA DE LAS CARACTERÍSTICAS QUE ES LA IMPARCIALIDAD DE MI PARTE NO HAY NINGÚN PROBLEMA; SIN EMBARGO, CREO QUE LOS INTERESADOS PUDIERAN EN UN MOMENTO DADO NO VERSE FAVORECIDOS POR LA DECISIÓN, ETCÉTERA, YO LO QUE QUIERO EVITAR ES PRECISAMENTE ESE TIPO DE SITUACIONES, POR ESO HAGO LA PRECISIÓN MÁS QUE FUNDARME EN EL 37 FRACCIÓN II, LO HARÍA EN EL PROPIO 17 CONSTITUCIONAL QUE ESTABLECE QUE DEBEMOS DE RESOLVER POR IMPARCIALIDAD ESTE TEMA Y PRECISAMENTE PARA QUE LAS PARTES NO SE VAYAN A VER EN UN MOMENTO DADO AFECTADAS POR ESA DETERMINACIÓN QUE SE TOMA PRECISAMENTE POR EL VÍNCULO DE CONSANGUINIDAD QUE EXISTE EN ESTE MOMENTO, POR ESO HAGO LA ACOTACIÓN PARA SOMETERLO A CONSIDERACIÓN DE USTEDES Y SI NO TIENEN NINGÚN INCÓVENIENTE QUE LAS APRUEBEN. EL MAGISTRADO EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, COMENTÓ, DIJO DE CONSANGUINIDAD, CON EL JUEZ. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, COMENTÓ, SI HAY UNA RELACIÓN DE PARENTESCO POR CONSANGUINIDAD EN SEGUNDO GRADO, LINEA ASCENDENTE, ES LA ABUELA DE MI HIJA, POR ESO ES QUE YO CONSIDERÉ NECESARIO, COMO NO ESTABLECE LÍMITE ASCENDENTE O DESCENDENTE POR ESO YO LO ESTABLECÍ DE ESA MANERA. EL MAGISTRADO EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, COMENTÓ, PERO ES POR CONSANGUINIDAD. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, DIJO, ELLA NO ES LA JUEZ, ES CON LA JUEZ CON LA QUE ES EL PARENTESCO, ENTONCES ES POR AFINIDAD. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, COMENTÓ, NO, NO HAY AFINIDAD AHÍ, LEGALMENTE NO HAY AFINIDAD ES LA ABUELA DE MI HIJA, Y HAY UNA CAUSA AHÍ EN EL PROPIO CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS PENALES QUE ESTABLECE CUANDO HAY ALGUNA AFECTACIÓN EN ESE SENTIDO O QUE HAY UNA CAUSA SIMILAR O PARECIDA, POR ESO NO SOLAMENTE LA ESTOY FUNDANDO EN LAS CAUSAS DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS PENALES DE BAJA CALIFORNIA, EN LA FRACCIÓN IX Y LA XI QUE HABLA DEL PARENTESCO Y EN LA FRACCIÓN XI QUE ES EN CUALQUIER CASO QUE SE PUDIERA AFECTAR LA IMPARCIALIDAD, POR ESO LO SOMETI EN ESE SENTIDO EL PROYECTO O LA PETICIÓN, EN LOS OTROS DOS EL CÓDIGO NACIONAL PUES ES ALGO SIMILAR, ES IDÉNTICO, EL PROBLEMA ES QUE NO TENEMOS UNA CLARA FUNDAMENTACIÓN EN EL CÓDIGO NACIONAL Y POR ESO YO ME FUI A LA MÁXIMA JERARQUÍA CONSTITUCIONAL QUE ESTABLECE LA IMPARCIALIDAD EN ESE SENTIDO. EL MAGISTRADO EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, DIJO, YO ESTOY DE ACUERDO CON LA EXCUSA COMPLETAMENTE, LO QUE TENGO MI DUDA ES QUE SEA CONSANGUÍNEO EL PARENTESCO, NADA MÁS. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, EXPLICÓ, O SEA INSISTO PUES, DICE EL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS PENALES DE BAJA CALIFORNIA QUE EN CUALQUIER CAUSA EN DONDE SE PUEDA PONER EN DUDA Y YO POR ESO LES DECÍA PERO LA FRACCIÓN IX HABLA DEL PARENTESCO POR CONSANGUINIDAD, HAY UNA RELACIÓN ENTRE LA TITULAR Y MENOR HIJA, ES UN PARENTESCO POR CONSANGUINIDAD, FINALMENTE TAMBIÉN ATAÑE A MI PERSONA Y POR ESO NO SOLAMENTE LA FUNDO EN LA FRACCIÓN II, SI NO TAMBIÉN EN LA FRACCIÓN XI PRECISAMENTE PORQUE HAY UNA CAUSA PARECIDA TAMBIÉN EN ESE SENTIDO, POR ESO LO ESTOY PLANTEANDO DE ESA MANERA. LA MAGISTRADA MARÍA ESTHER RENTERÍA IBARRA, COMENTÓ, YO, EN MI OPINIÓN MUY PERSONAL, CREO QUE EL PARENTESCO ENTRE LA ABUELA Y SU HIJA, EN ESTE CASO, SI ES POR CONSANGUINIDAD CUENTA NADA MÁS PARA ESTABLECER QUE USTED PODRÍA TENER UNA CAUSA PARA NO SER IMPARCIAL, PERO LA RELACIÓN QUE USTED TIENE CON LA ABUELA Y SU HIJA NO ES POR CONSANGUINIDAD, ES POR AFINIDAD. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, COMENTÓ, NO, YO NO ME ESTOY REFIRIENDO A MÍ, ME REFIERO A MI MENOR HIJA. LA MAGISTRADA MARÍA ESTHER RENTERÍA IBARRA, CONTINUÓ DICHIENDO, ENTONCES EN LA CAUSA DE LA EXCUSA NO ES EL PARENTESCO POR CONSANGUINIDAD, EN TODO CASO SERÍA EN FORMA GENÉRICA COMO USTED LO ESTÁ SEÑALANDO DE QUE HAY UNA CAUSA QUE IMPIDE LA IMPARCIALIDAD. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, COMENTÓ, YO LO ÚNICO QUE HAGO ES RELACIONARLO EL PARENTESCO CON ESA CAUSA POSIBLE, NO ES ÉSTO COMO LA REGLA GENÉRICA, PERO LA QUE MÁS ME LLAMA LA ATENCIÓN ES LA DEL CÓDIGO NACIONAL, NO ESTABLECE ESPECÍFICAMENTE ESA CAUSA POR ESO ME FUI YO A LA SUPREMACÍA CONSTITUCIONAL EN CUANTO ESA SITUACIÓN QUE PUDIERA AFECTAR ESE ACTO, SERÍA PRECISAMENTE COMO LO MANEJÓ EL MAGISTRADO, POR ESO LO ESTOY PLANTEANDO DE ESA MANERA, DIGO, YO ME SOMETO A LA DECISIÓN DE USTEDES, FINALMENTE. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTIZ MORALES, COMENTÓ, PERCIBO QUE EL CONSENSO ES HACIA EL TEMA GENÉRICO MAS ALLÁ DEL PARENTESCO CON LAS PRECISIONES QUE USTEDES MENCIONAN, SI CONSIDERAN QUE DEBEMOS APROBAR DICHAS EXCUSAS MANIFESTARLO COMO NOS ES PROPIO PARA LA VOTACIÓN MUY BIEN MAGISTRADO CON LAS PRECISIONES QUE SE REALIZARON. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTIZ MORALES, DIJO, ENTONCES SEÑORES MAGISTRADOS VAMOS HACER UNA CORRECCIÓN EN EL SEGUNDO TÓCA TODA VEZ QUE ES EL 206/2016. LA MAGISTRADA SONIA MIREYA BELTRÁN ALMADA, COMENTÓ, NO ME QUEDO MUY CLARO, PARA LAS EXCUSAS SE VA HACER LA ACLARACIÓN DE QUE ES POR AFINIDAD. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTIZ MORALES, COMENTÓ, QUEDAMOS EN LA CAUSA GENÉRICA PORQUE COMO USTEDES ATINADAMENTE LOS MENCIONARON EN CUANTO A SU HIJA SI ES SANGUÍNEO PERO YA EN CUANTO AL SEÑOR MAGISTRADO PUES SERÍA OTRA LA



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
SECRETARÍA GENERAL
DE ACUERDOS

SITUACIÓN, ENTONCES IRÍAMOS AL AS CAUSAS AFINES, SI USTED NO TIENE INCONVENIENTE BIEN Y HAREMOS LA PRECISIÓN EN CUANTO AL NUC DE LA TOCA SEGUNDA QUE ES DEL AÑO DIECISÉIS. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, HACE CONSTAR QUE SE APRUEBAN POR UNANIMIDAD LAS EXCUSAS EN LOS TÉRMINOS QUE SE PLANTEARON.

8. PROPUESTA QUE REALIZA POR ESCRITO EL MAGISTRADO GUSTAVO MEDINA CONTRERAS, A FAVOR DE LA LICENCIADA KARLA COLLINS MANZO, PARA QUE SE DESEMPEÑE COMO SECRETARIO DE ESTUDIO Y CUENTA EN LA PONENCIA A SU CARGO, POR EL TÉRMINO DE SEIS MESES A PARTIR DEL PRIMERO DE DICIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE, CONCLUYENDO EL TREINTA DE MAYO DE DOS MIL DIECIOCHO. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, HACE CONSTAR QUE SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LA PROPUESTA EN LOS TÉRMINOS QUE SE PLANTEÓ.
9. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, COMENTÓ, SE QUE SE ENCUENTRA PENDIENTE UN DICTAMEN RESPECTO A LA PETICIÓN DE UN JUEZ PARA ADSCRIBIRSE AL PRIMERO DE LO PENAL SI NO TIENEN INCONVENIENTE EL PRÓXIMO PLENO LES HAREMOS LLEGAR LA OPINIÓN JURÍDICA PARA QUE USTEDES TENGAN OPORTUNIDAD DE RAZONAR LO CONVENIENTE O LA PROCEDIBILIDAD DE DICHO TEMA. NO SE SI HAYA ALGÚN SEGUIMIENTO DE ACUERDO QUE ESTÉ PENDIENTE. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, CONTINUÓ DICHIENDO, COMO SEGUIMIENTO DE ACUERDOS SOLO PEDIRÍA SEÑORES MAGISTRADOS EL DÍA JUEVES ME ACOMPAÑARÁ EL SEÑOR MAGISTRADO RAÚL GONZÁLEZ ARIAS, LOS COMPAÑEROS DE LA PRIMERA SALA ME PIDIERON CONSIDERARLOS PARA UNA SEGUNDA OPORTUNIDAD Y EL SEÑOR MAGISTRADO ACEPTÓ ACOMPAÑARME, ESTO SERÍA PARA LA AUTORIZACIÓN DE SU AUSENCIA Y QUE PUDIERA ESTAR CONMIGO EN LA CIUDAD DE TOLUCA E IGUALMENTE COMENTARLES COMO SE LOS PARTICIPE EN LA ÚLTIMA OCASIÓN, QUE ASISTIRÍA CON ÉL A CONATRI, PERO UN DÍA ANTERIOR POR EL TRABAJO DEL MAGISTRADO VÁSQUEZ, SI USTEDES ME LO AUTORIZAN ASÍ, ACUDIRÍA YO A LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN, A EFECTO DE FIRMAR CON OTROS ESTADOS EL QUE LA COMUNICACIÓN DE LA SUPREMA CORTE CON EL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL SEA ELECTRÓNICO, RECORDAREMOS QUE ES UNO DE LOS MEJORES SISTEMAS A NIVEL NACIONAL, EL DEL NUEVO SISTEMA Y ENTONCES PUEDE EMPATARSE PERFECTAMENTE CON LA JUSTICIA FEDERAL, SOLAMENTE EN CUANTO AL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL, ENTONCES SI USTEDES NO TIENEN INCONVENIENTE EN REPRESENTACIÓN DE USTEDES ESTARÍA YO EN UN EVENTO, ME IRÍA EL DÍA DE HOY EN LA NOCHE PARA ESTAR EN LA MAÑANA, EL EVENTO SERÍA A LAS DIEZ DE LA MAÑANA EN REPRESENTACIÓN DE USTEDES EN MÉXICO Y DE AHÍ ME TRASLADARÍA A TOLUCA UNA VEZ QUE LLEGUE EL SEÑOR MAGISTRADO. EL MAGISTRADO EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, PREGUNTÓ, VA EMPAREJADA LA SOLICITUD DE AUTORIZACIÓN PARA FIRMAR ESE CONVENIO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, COMENTÓ, IGUALMENTE SI NO TIENEN INCONVENIENTE PORQUE TAMBIÉN AHÍ SI LA MEMORIA NO ME ALCANZA SI HABÍAMOS TENIDO CONOCIMIENTO PARA LA AUTORIZACIÓN, YO PEDIRÍA LA AUTORIZACIÓN DE USTEDES SI GUSTAN EL MATERIAL QUE AHORITA ME REMITAN DE LA SUPREMA CORTE SE LOS HARÍA LLEGAR EN COPIA A CADA UNO DE USTEDES, CREO QUE ES UN TEMA NOBLE, NOS PERMITIRÍA COMUNICACIÓN VÍA ELECTRÓNICA CON YA LAS SEGURIDADES ENCRIPADAS QUE HAY Y EN UN MOMENTO DADO ESTAR EN LA VANGUARDIA, AL PARECER VA A ESTAR CONMIGO IGUALMENTE EL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL ESTADO DE MÉXICO Y NO SE SI RECUERDA USTED ALGÚN OTRO, CREO QUE QUINTANA ROO Y EL PRESIDENTE DE CONATRI, SERÍAN LAS PERSONAS QUE YO ACOMPAÑARÍA EN SU REPRESENTACIÓN, SI ESTÁN DE ACUERDO EN AUTORIZARME LA FIRMA DE DICHO CONVENIO POR FAVOR MANIFESTARLO. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, HACE CONSTAR QUE SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LA FIRMA DEL CONVENIO EN LOS TÉRMINOS QUE SE PLANTEÓ. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, CONTINUÓ DICHIENDO, Y EN EL CASO DEL MAGISTRADO YO LO ESPERARÍA EN CIUDAD DE MÉXICO, SI NOS AUTORIZAN LOS DÍAS, YO YA TENÍA LA AUTORIZACIÓN DE USTEDES PARA JUEVES Y VIERNES, EN EL CASO MÍO SERÍA AUTORIZARME EL DÍA MIÉRCOLES, EL MISMO MAGISTRADO QUE ME SUPLIRÍA Y EL MAGISTRADO ME ACOMPAÑARÍA ESE DÍA, YO LO ESPERARÍA Y NOS IRÍAMOS A LA CIUDAD DE TOLUCA, SI NOS AUTORIZAN DICHA AUSENCIA POR FAVOR VOTAR. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, HACE CONSTAR QUE SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LA PROPUESTA DE AUSENCIA EN LOS TÉRMINOS QUE SE PLANTEÓ.
10. ASUNTOS GENERALES. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, COMENTÓ, ME COMENTA LA SECRETARIA Y RECORDARÍAMOS QUE ESTÁN PENDIENTES DICTÁMENES PARA RATIFICACIÓN DE COMPAÑEROS JUECES, AGRADECERÍA EL ESFUERZO ADICIONAL QUE REALIZAN LOS COMPAÑEROS EN CUANTO AL ESTUDIO DE DICHO EXPEDIENTE PARA ESTAR EN LA POSIBILIDAD, SI NO TIENEN INCONVENIENTE LA PRÓXIMA SEMANA DE REALIZAR PLENOS EXTRAORDINARIOS, PROBABLEMENTE TERMINANDO NUESTRO PLENO ORDINARIO, PARA NO DISTRAER SUS ACTIVIDADES, Y DE PARTE MÍA, SALVO ALGÚN TEMA QUE USTEDES TENGAN EN CONSIDERACIÓN, ME QUEDARÍA EXHORTARLOS A LOS QUE SEA POSIBLE, EL DÍA JUEVES EN LA CIUDAD DE TIJUANA SE VA A LLEVAR UN NUEVO CONVERSATORIO EN MATERIA PENAL DEL NUEVO SISTEMA ENTRE LA FEDERACIÓN Y EL ESTADO, HASTA LO QUE RECUERDO ME HAN COMENTADO QUE LA PARTICIPACIÓN DE LOS JUECES SE HA LOGRADO, SIN EMBARGO, YO SE DEL TRABAJO DE LOS MAGISTRADOS EN MATERIA PENAL, PERO SI ALGUNO DE USTEDES INDEPENDIEMENTE DE LA PERSONA QUE PIDA Y ASÍ ACEPTA DE LLEVAR LA REPRESENTACIÓN DE TODOS NOSOTROS, SI SU AGENDA LO PERMITIERA, SE QUE ALGUNO DE USTEDES TIENEN SESIÓN, CREO QUE SERÍA CONVENIENTE ACOMPAÑAR A



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
SECRETARIA GENERAL
DE ACUERDOS

LOS SEÑORES JUECES PARA QUE LOS JUECES FEDERALES VEAN LA ASISTENCIA DE CADA UNO DE USTEDES E IGUALMENTE LA TESIS DE QUE CREO YA CONFIRMÓ UNA CONSEJERA FEDERAL QUE VA A ESTAR ASISTIENDO, SEÑOR MAGISTRADO. EL MAGISTRADO MARCO ANTONIO JIMÉNEZ CARRILLO, COMENTÓ, YO SÍ QUISIERA PEDIR QUE SE REFLEXIONARA UN POCO MÁS SOBRE ESO, EN LOS CONVERSATORIOS NO NADA MÁS SE HABLA DE LAS CUESTIONES ADMINISTRATIVAS, SE HABLA DE CRITERIOS, SE TRATA DE ESTABLECER CRITERIOS AHÍ, Y NOSOTROS NO PODEMOS PREJUZGAR Y ESTABLECER CRITERIOS Y MENOS SI ASISTE UN MAGISTRADO EN NOMBRE, NI SIQUIERA DE SU SALA, MENOS A NOMBRE DE OTRAS SALAS, QUE CONOCEN DE LOS ASUNTOS, POR ESE MOTIVO NO HEMOS ASISTIDO A LOS CONVERSATORIOS, PORQUE SE ANALIZAN AHÍ ESOS ASPECTOS Y SE TOMAN ACUERDOS Y NO PODEMOS ESTABLECER CRITERIOS CUANDO LOS CRITERIOS ESTÁN CAMBIANDO CONSTANTEMENTE, LOS JUECES SI HAN ESTADO ASISTIENDO PORQUE VEN LAS CUESTIONES DE OPERATIVIDAD DEL SISTEMA, EN ESE ASPECTO PUEDEN ELLOS OPINAR, PERO LOS MAGISTRADOS YO VERÍA AHÍ UNA REFLEXIÓN EN ESE SENTIDO Y ESTABLECER, SALVO MEJOR OPINIÓN QUE YO ESTÉ EQUIVOCADO, NO HEMOS ASISTIDO POR ESO, POR NO EXPRESAR CRITERIOS QUE DESPUÉS NO VAMOS A PODER CUMPLIR Y SAQUEMOS YA POR EL ACUERDO DE LAS SALAS COLEGIADAS EN OTRO SENTIDO, SIMPLE Y SENCILLAMENTE, YO AHÍ LO DEJO PARA SU REFLEXIÓN Y ADELANTE. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, COMENTÓ, CON LA ATINADA PARTICIPACIÓN DEL MAGISTRADO Y SI EFECTIVAMENTE NO CREO QUE EN NINGUNO DE ESTOS FOROS PUDIÉRAMOS COMPROMETER CRITERIOS QUE RESPETABLEMENTE CADA SALA PUDIERA TENER, EN EL CASO DE CONTEMPLARSE UN NUEVO CONVERSATORIO PLATICARÍA CON LOS COMPAÑEROS DEL ÁREA LÓGICAMENTE PARA LAS PRECISIONES PERO EN ESTE MOMENTO CREO QUE ME LIMITARÍA A PEDIR ALGUN COMPAÑERO QUE NOS REPRESENTE Y LÓGICAMENTE. EL MAGISTRADO MARCO ANTONIO JIMÉNEZ CARRILLO, COMENTÓ, SERÍA MUY PRUDENTE ESTABLECER REUNIONES ENTRE LAS SALAS, NOSOTROS AQUÍ PONER NOS DE ACUERDO EN ALGUNOS CRITERIOS QUE PUEDEN SER YA UNIFORMES EN LA RESOLUCIÓN DE ESE TIPO DE ASUNTOS QUE NO SE HA HECHO, POR ESO SÍ SERÍA MUY SALUDABLE. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, MANIFESTÓ, COINCIDO CON USTED MAGISTRADO, RECUERDO CUANDO USTEDES ATINADAMENTE NOS CONVOCARON EN EL ÁREA FAMILIAR CUANDO EN ESE TIEMPO HUBO UNA REFORMA, IGUALMENTE RECUERDO QUE SE HACÍAN ESTE TIPO DE EJERCICIOS EN MATERIA PENAL, ENTONCES CREO QUE SI USTEDES ME LOS AUTORIZAN PRIMERO PLATICARÍA CON USTEDES, EMPEZAR A PROGRAMAR ALGUNAS ACTIVIDADES EN LAS CUALES NOS ESCUCHARÁMOS, TODO ES MUY RESPETABLE LA OPINIÓN QUE TENGAMOS PERO OJALÁ LOGREMOS CIERTA UNIFORMIDAD SOBRE TODO EN PROCESO, YA QUE EN EL FONDO LÓGICAMENTE CADA CASO ES DISTINTO PERO SOBRE TODO PORQUE ALGUNOS LITIGANTES SE HAN EXPRESADO PREOCUPACIÓN DE QUE SEGÚN EL JUZGADO ANTE EL CUAL INTERPONEN SU DEMANDA HAY RESPUESTA DISTINTA, HABLO ÚNICAMENTE EN CUANTO AL PROCEDIMIENTO, PERO TOMAREMOS NOTA SEÑOR MAGISTRADO. EL MAGISTRADO EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, EXPRESÓ, NADA MÁS ME GUSTARÍA OPINAR PARA QUE SE REVISE SI ES NECESARIO EL CONVENIO QUE SE FIRMO CON LA UNIVERSIDAD PARA QUE EN LAS AULAS HAYA SALAS DONDE SE LLEVEN A CABO PROCEDIMIENTOS DEL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL, PORQUE NO LO TENEMOS A LA VISTA NUNCA, NI FUE APROBADO POR EL PLENO ESE CONVENIO, NADA MÁS PARA QUE SE REVISE Y SE TENGA MUCHO CUIDADO PORQUE YA ESCUCHE EN UNA ESTACIÓN DE RADIO, ALGUNOS SPOTS QUE DICEN QUE YA LOS JUZGADOS DE LA UNIVERSIDAD O ALGO ASÍ Y QUE SE TENGA MUCHO CUIDADO NADA CON ESO POR FAVOR. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, DIJO, CLARO QUE SI SEÑOR MAGISTRADO SI GUSTAN INSTRUYO A LA SECRETARIA PARA QUE LES HAGAN LLEGAR UNA COPIA DEL CONVENIO Y PLATICARÉ CON USTEDES PORQUE SI ES UN TEMA QUE EN SU MOMENTO HAY QUE PLATICAR, POR UN LADO ESTÁ EL TEMA NOBLE, NOS QUEDA CLARO DE LA UABC, PERO POR OTRA PARTE ESTÁN LOS ATINADOS COMENTARIOS DE CADA UNO DE USTEDES SOBRE PREOCUPACIONES RESPECTO A LA SEGURIDAD DE JUSTICIA, DE JUECES Y EN UN MOMENTO DADO PROVISIONALMENTE LO QUE COMENTÉ CON EL SEÑOR DIRECTOR, INDEPENDIENTEMENTE DE REUNIRME EN SU REPRESENTACIÓN CON EL RECTOR ES DE VER SI EN EL TEMA MERCANTIL PUDIÉRAMOS INICIAR PERO LÓGICAMENTE NO SE TOMARÁ NINGUNA MEDIDA SI NO ANTES LO COMENTAMOS CON TODOS Y CADA UNO DE USTEDES.

11. SE CLAUSURA LA SESIÓN, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON CUARENTA Y SIETE MINUTOS DEL DÍA DE SU FECHA, LEVANTÁNDOSE LA PRESENTE ACTA PARA CONSTANCIA, FIRMANDO LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON ANTE LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS QUE AUTORIZA Y DA FE.

LIC. SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES
MAGISTRADO PRESIDENTE

LIC. FELIX HERRERA ESQUIVEL
MAGISTRADO



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
SECRETARIA GENERAL
DE ACUERDOS



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
SECRETARÍA GENERAL
DE ACUERDOS

LIC. JOSÉ LUIS CEBEROS SAMANIEGO
MAGISTRADO

LIC. MARÍA ESTHER BENTERIA IBARRA
MAGISTRADA

LIC. RAÚL GONZÁLEZ ARIAS
MAGISTRADO

LIC. FAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA
MAGISTRADO

LIC. COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN
MAGISTRADA

LIC. J. JESÚS ESPINOZA OROZCO
MAGISTRADO

LIC. VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ
MAGISTRADO

LIC. JORGE ARMANDO VÁSQUEZ
MAGISTRADO

LIC. EMILIO CASTELLANOS LUJÁN
MAGISTRADO

LIC. GUSTAVO MEDINA CONTRERAS
MAGISTRADO

LIC. MARCO ANTONIO JIMÉNEZ CARRILLO
MAGISTRADO

LIC. JORGE IGNACIO PÉREZ CASTAÑEDA
MAGISTRADO

LIC. MIRIAM NIEBLA ARAMBURÓ
MAGISTRADA

LIC. SONIA MIRIYA BELTRÁN ALMADA
MAGISTRADA

LIC. VÍCTOR MANUEL FERNÁNDEZ RUÍZ DE CHÁVEZ
MAGISTRADO

LIC. MARÍA DOLORES MORENO ROMERO
SECRETARÍA GENERAL DE ACUERDOS